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Vorläufiges Protokoll der Herbstvollversammlung des Stadtjugendring Fürth 

am 08. November 2024 in der Aula der Hans-Böckler-Schule Fürth 

Tagesordnung: 

TOP  1: Eröffnung und Grußworte 

TOP  2: Feststellen der Beschlussfähigkeit inkl. Vertretungsrechte,  

   Bekanntgabe von Feststellungsbeschlüssen 

TOP  3: Beschluss der Tagesordnung 

TOP  4: Beschluss des Protokolls der Frühjahrsvollversammlung 2024 

TOP  5: Vorstellung und Austausch über der modifizierten Zuschussrichtlinien 

Antrag Vorstand: Beschluss über die modifizierten Zuschussrichtlinien 

TOP  6: Vorstellung des Haushaltsplans 2025 

  Interaktiver Teil:  Austausch 

Beschluss des Haushaltsplans 2025 

TOP  7: Kurzbericht Kinder- und Jugendzentrum Alpha1 

TOP  8: Nachwahlen Vorstand 

TOP  9: Anträge 

TOP  10: Verabschiedung unseres Geschäftsführers Jochen Krüger 

Wünsche / Anregungen / Informationen / Sonstiges 
 

Zu TOP 1 Eröffnung und Grußworte: 

Corinna Arndt begrüßt die anwesenden Delegierten und Gäste (siehe Gästeliste) und entschuldigt die 

nichtanwesenden Delegierten und Gäste. 

Herr Dr. Benedikt Döhla, überbringt die wertschätzenden Grüße des Oberbürgermeister Dr. Thomas 

Jung und Bürgermeister Markus Braun. Mit den beiden Vorsitzenden hat der Stadtjugendring ein gutes 

Team gehabt. Von den Bürgermeistern richtet er Dankesgrüße an Melanie Herzog-Gebsattel aus und 

wünscht den neu Gewählten einen guten Start. Der Stadtjugendring kümmere sich gut um die Belange 

der Jugendverbände. Auch die Anwesenheit der Politik sei ein gutes Zeichen und auch ein Auftrag, weiter 

nah mit der Kommunalpolitik zusammenzuarbeiten. Der SPD-Stadtrat und Fraktionsvorsitzende 

Maurice Schönleben richtet beste Grüße der SPD-Fraktion aus. Aus der Fraktion richtet er Dankesgrüße 

an Jochen Krüger für die gute Zusammenarbeit in den letzten 17 Jahren. Auch dankt er Melanie Herzog-

Gebsattel für die vertrauensvolle Zusammenarbeit. Um ihre Arbeit für die Jugendverbandsarbeit im 

Stadtjugendring und ihrem eigenen Verband zu würdigen, wird ihr der Ehrenbrief der Stadt Fürth 

verliehen werden. Er spricht außerdem an, dass es keine Gewerbesteuerlücken, wie in 

Nachbarkommunen gibt. Auch der Zeitplan für den Neubau mit Zentralmensa wird man daher einhalten 

können. Frau Birgit Bayer-Tersch betont, dass die gute Zusammenarbeit mit den Parteien den 

Jugendverbänden zugutekommt. Bei den Haushaltsberatungen stellt die CSU-Fraktion eine 

Sachstandsabfrage zum Neubau. Sie überbringt außerdem Grüße der CSU-Fraktion. 

Frau Luise Peschke, Leiterin des Amtes für Kinder, Jugend und Familien, richtet sich an die Delegierten 

mit dem Auftrag: kümmert euch um unsere Jugend. Sie wünscht alles Gute für die Nachwahl. Zudem 

freut sie sich, dass der neugegründete Jugendrat mit drei Vertreter:innen anwesend ist und wünscht eine 

gute Sitzung. 

Der Kommunale Jugendpfleger und Leiter der Abteilung Jugendarbeit Herr Sebastian Fischer gratuliert 

Melanie Herzog-Gebsattel zum Ehrenbrief. Er resümiert, dass das Engagement in Fürth passt und auch 

das Engagement für die Demokratie passt. Er gratuliert zur genialen Idee des Demokratie-Mobils und 

freut sich auf die weitere gute Zusammenarbeit. 

Die Vertreterin des Bezirksjugendringes Mittelfranken (BezJR) Frau Anna Salomon überbringt die Grüße 

des BezJR und wünscht der Vollversammlung einen erfolgreichen Verlauf. 

Herr Günter Fremuth, Vorsitzender des KJR Fürth blickt zurück, als er vor 25 Jahren Jochen Krüger 

kennengelernt hat und seitdem ein Kommen und Gehen im Vorstand des Nachbarjugendrings gesehen 

hat. Wir wollen Jugendliche fit machen für Demokratie und als Neuwähler zur Neuwahl 2025 motivieren. 

Die Neuwahl bringe uns erstmal viel Unsicherheit bei vielen Themen. Auch dieses Jahr war die 

Zusammenarbeit super beim Brettspielfieber, Juleica-Schulungen. Das Demokratiebudget habe gezeigt, 

was wir als Jugendringe leisten können, wenn genug Gelder zur Verfügung stehen. 
 

Corinna Arndt bedankt sich für die vielen Grußworte und grüßt die anwesende Geschäftsstelle. 

Melanie Herzog-Gebsattel richtet ihre Dankesworte an alle Anwesenden. Sie habe eine tolle Arbeit in 

einem großartigen Team erlebt im Vorstand, der Geschäftsstelle und dem Alpha1. Sie erlebte die 

Schaffung der Pädagogischen Stelle, die neuen Zuschussrichtlinien, den Wechsel in der Stadt Fürth und 

18:30 Uhr: 37 Delegierte 

anwesend 
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den neuen Bus. Sie erfährt eine gute Zusammenarbeit mit der Stadtpolitik und -verwaltung und ist sich 

sicher, dass das so weiter gehen wird. Ohne die Unterstützung von dieser Seite, wäre wohl nichts 

davon passiert. Unser Ehrenamt und unsere Verbändelandschaft ist ein supersensibles Ökosystem. 

Das braucht Wertschätzung für Mitarbeiter:innen, die eine gute Werbung für unsere Arbeit sei. Die 

gegenseitige Unterstützung sei dabei unerlässlich. 
 

Zu TOP 2 Feststellen der Beschlussfähigkeit inkl. Vertretungsrechte: 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Es sind 37 Delegierte von möglichen 54 Delegierten anwesend. 

Somit ist die Vollversammlung beschlussfähig.  
 

Drohender Verlust des Vertretungsrechtes in der Vollversammlung des SJR Fürth: 

Die Vollversammlung stellt hiermit fest, dass aktuell keiner Mitgliedorganisation der Verlust des 

Vertretungsrechts droht. 

Strukturausschuss des Landesvorstands hat am 22.10.2024 folgenden Beschluss gefasst: 

Der Strukturausschuss des Landesvorstands beschließt die Beendigung der Mitgliedschaft der 

„Jugendgruppe des Winter- und Klettersportvereins Fürth“ im Bayerischen Jugendring. 

Die „Jugendgruppe des Winter- und Klettersportvereins Fürth“ war bei uns bis 2017 in der 

Vollversammlung vertreten. 

Der BJR hat uns daraufhin gewiesen, dass das Landesjugendwerk des Bundes Freikirchlicher 

Pfingstgemeinden KdöR in Bayern (Mitglieds-NR. 0037) die Chapel aktuell im Stadtgebiet nur 1 

Gemeindejugend hat, deshalb wäre auch nur 1 Stimmrecht laut der Satzung ihres Jugendverbands 

möglich. 

Der Vorstand hat in Absprache mit dem Vertreter der Chapel beschlossen, dass die Chapel ab dieser 

Vollversammlung nur noch eine Delegiertenstimme besitzt. 

Der BJR hat uns daraufhin gewiesen, dass der Bund Deutscher Karneval-Jugend, Landesverband Bayern 

(Mitglieds-Nr. 0040) beim BJR als Dachverband klein nach § 30 Abs. 2 b der Satzung des BJR in den 

Delegiertenlisten geführt wird, anstatt nach § 30 Abs. 2. in unserer Liste. Die CFK wird bei uns nun zum 

Dachverband klein verschoben. 
 

Kein Verband oder Verein hat einen Aufnahmeantrag gestellt. 
 

Zu TOP 3: Beschluss der Tagesordnung 

Die Vollversammlung beschließt mit 37 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltung die vorliegende 

Tagesordnung. 
 

Zu TOP 4 Protokoll der Frühjahrsvollversammlung 2024: 

Die Vollversammlung beschließt mit 37 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen  

und 0 Enthaltung das Protokoll der Frühjahrsvollversammlung 2024. 
 

Zu TOP 5 Vorstellung und Austausch über die modifizierten Zuschussrichtlinien 

Melanie Herzog-Gebsattel stellt allgemein den Entwurf der neuen Zuschussrichtlinien mit den 

wesentlichen Änderungen vor. Sie merkt an, dass im Entwurf die Nummerierung (Punkt 12 wird Punkt 

11 und Punkt 13 wird zu Punkt 12) nicht stimmt. Des Weiteren sollen die zu beschließenden 

Zuschussrichtlinien vorerst nur bis 31.12.2024 (sicher aus den Rücklagen zu finanzieren) gelten. Nach 

der Vorstellung, im interaktiven Teil, stehen die Vorstände zu allen Zuschusstöpfen für individuelle 

Nachfragen zur Verfügung. 

Antrag über die modifizierten Zuschussrichtlinien 

Melanie Herzog-Gebsattel stellt den Antrag des Vorstandes vor. Die bei der Herbstvollversammlung 

2023 beschlossenen Zuschussrichtlinien müssen, da sie aktuell bis 31.12.2024 gültig sind, bei der 

Herbstvollversammlung 2024 neu beschlossen werden. Der Vorstand kam in seinen Beratungen zum 

Schluss, dass die Zuschussrichtlinien in der vorliegenden Form bestehen bleiben sollen. Leichte 

Änderungen ergeben sich aus der Berechnung der beiden Fördertöpfe (Grundförderung an die 

Jugendverbände und der Förderung der kontinuierlichen Gruppenarbeit), sowie eine Klarstellung im 

allgemeinen Teil hinsichtlich der Ausstattung einzelner Zuschusstöpfe. Der Entwurf der überarbeiteten 

Zuschussrichtlinien wurde den Delegierten mit dem 1. Versand gecshickt und liegt heute zur 

Abstimmung vor. Die Vollversammlung des Stadtjugendring Fürth möge die überarbeiteten 

Zuschussrichtlinien in der vorliegenden Form beschließen.  

19:11 Uhr: 37 Delegierte 
anwesend 
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Die Vollversammlung beschließt mit 36 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung den 

vorliegenden Antrag und somit die geänderten Zuschussrichtlinien. 
 

Zu TOP 6 Vorstellung und Beschluss des Haushaltsplans 2025 

Jochen Krüger, der Geschäftsführer und Haushaltsverantwortliche des SJR stellt den Haushaltsplan für 

das Jahr 2025 vor. 

Der Haushaltsplan ist mit einem Haushaltsvolumen in Höhe von 680.090,00 € bei den Einnahmen und 

Ausgaben veranschlagt.  

Der Haushaltsplan für 2025 ist in den Einnahmen und Ausgaben ausgeglichen. 

Um diesen Haushaltsplan für 2025 auszugleichen, ist eine geplante Entnahme aus der allgemeinen 

Betriebsmittelrücklage (500/2510) in Höhe von 14.000,00 € vorgesehen. Dies ist genau die Summe, die 

wir in diesem Jahr an Spendenmitteln für die Unterstützung der Jugendarbeit akquiriert haben. Sie 

dient dazu einen Fördertopf der Zuschussrichtlinien finanziell angemessen auszustatten.  
 

Nun zu unserem Haushaltsplan in Auszügen für 2025:  
 

Werde wie immer auf ein paar HH-Stellen pro Gliederung eingehen. 

Das große „A“ in Klammern bedeutet Ausgaben. das Große „E“ Einnahmen 
 

Vorstand, Vollversammlung (Gliederung 100): 

Hier sind keine Einnahmen vorgesehen (Einnahmen siehe: 500/2111) 

Ausgaben:  

6110 Kosten Gremien von 2.000,00 € auf 3.000,00 € 

 erhöht um 1.000,00 €, Die VS-Klausur wird teurer, da die Burg Hoheneck ausgebucht ist. 
 

Geschäftsstelle (Gliederung 110):  

Ausgaben: 

4111 Personalausgaben von 182.000,00 € auf 175.200 € minimiert. Neuberechnung nach der  

 Tabelle der Stadt Fürth (Hr. Röder)  mit einer 2%Tariferhöhung 

5100 Geschäftsbedarf (Software, Internet, Telefon, Lizenzen): 

 minimiert um 1.000,00 € auf Grund der Ausgaben von 2022/23) 

5160 Öffentlichkeitsarbeit, Jahresbericht: 

 minimiert um 1.300,00 € auf Grund der Ausgaben von 2022/23 (weniger Auflagen) 

5500 Reisekosten, Fortbildung 

 erhöht um 3.000,00 € auf Grund der anteiligen Fortbildungs-kosten päd.  

 Mitarbeiter/Geschäftsführung 
 

Verleih, Service (Gliederung 120):  

Einnahmen: 

1020 Leihgebühren für Fahrzeuge erhöht um 300,00 € auf Grund Einnahmen von 2022/2023 

Ausgaben: 

5200 Betrieb und Unterhalt von Fahrzeugen erhöht um 300,00 € auf Grund Ausgaben von  

 2022/2023 
 

Aktivitäten des SJR (Gliederung 200):  

Einnahmen: 

2116 erhöht auf 7.000,00 € 

 Dank an die Stadt für die hoffentlich dauerhafte Erhöhung 
 

Projekte des SJR (Gliederung 270) („Demokratie leben!“): 

In dieser Haushaltsstelle werden die Einnahmen und Ausgaben des Bundesprogramms 

„Demokratie leben - Fürther Partnerschaft für Demokratie“ abgebildet. Wir bekommen hier 

zusätzliche Mittel, die separat mit der Stadt Fürth abgerechnet werden. 

Neue HH-Stellen: 270.2114 Zuschuss für Förderaufgaben (Aktions-Initiativfonds) und 270.6230 

Kosten für Aktions-Initiativfonds. Vom Volumen her sind dies ca. 50.000,00 € mehr, die wir 

verwalten können. 
 

Einrichtung Kinder- und Jugendzentrum Alpha1 (330) 

20:20 Uhr: 36 stimmberechtigte 

Delegierte anwesend 
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Ausgaben: 

4111 Personalausgabenerhöhung (Tariferhöhung) von 249.000,00 € auf 252.000,00 € erhöht um  

 3.000,00 € dynamisiert laut TvöD 
 

Zuschüsse an Jugendorganisationen (Haushaltsstelle 400): 

Einnahmen: 

Auf Anraten von der Innenrevisorin Melanie Gerber vom BJR, haben sich bei den Einnahmen neue 

HH-Stellen ergeben. 

2114 Zuschuss für Förderaufgaben (Spende 2024) 

 hier werden die akquirierten Spendengelder, die wir 2024 in die Betriebsmittelrücklagen  

 getan haben Anfang 2025 wieder aus der Betriebsmittelrücklage in den HH eingepflegt 

2115 Sonstige zweckgebundene Zuschüsse 

 um deutlich zu machen, in welcher Höhe die Fördermittel für die Verbände zur Verfügung  

 stehen, wurde der Betrag 18.500,00 € aus der HH-Stelle 500.2111 Pauschalzuschuss für  

 den SJR v. d. Stadt Fürth (PK- + Sachkosten + Tariferh., exkl. Zuschüsse ) in dieser HH-Stelle  

 minimiert. 

2116 Zweckgebundene Einzelzuschüsse - Internationale Jugendbegegnung unter dieser HH- 

 Stelle befindet sich nun der Zuschuss für Internationale Jugendbegegnungen 
 

Der Vorstand hat den Zuschuss für Freizeiten für das Jahr 2025 pro Tag pro Teilnehmer*in, 

Ehrenamtliche und Küchenhilfen weiterhin auf 4,00 € festgelegt. 
 

Allgemeines Finanzwesen (Haushaltsstelle 500): 

Einnahmen: 

2510 Entnahme aus der Betriebsmittelrücklage 

 Rückfluss der akquirierten Spendengelder in Höhe von 14.000,00 €  

 Aktueller Stand der allgemeinen Rücklage: 63.969,91 € 
 

 

Jahresplanung 2025 

Corinna Arndt stellt die Jahresplanung 2025 vor, die danach beschlossen werden soll.  

Gremien 

Vorstand 

• Vorstandsitzungen (11) 

• Jahresessen mit Politik + Verwaltung (14.02.2025) 

• Wochenendklausur Vorstand (11. – 13.04.2025) 

• Mitarbeitertag (Vorstand + Mitarbeiter*innen) (Juli) 

• Tagesklausur (September) 

• Verbändetag 

Vollversammlung 

09. Mai 2025 18:30 Uhr Frühjahrsvollversammlung 

10. Oktober 2025 18:30 Uhr Herbstvollversammlung 
 

Sommergrillen für die Mitgliedsorganisationen 

• 10.09.2025 
 

Veranstaltungen 

• 8. Fürther Jugendforum im Rahmen des Projektes Echt Fürth am 09.04.2025 

• jugend.demokratie.mobil. 

Über das Demokratiebudget haben wir dieses Jahr das jugend.demokratie.mobil. geschaffen. Es 

ist ein Angebot für euch Jugendverbände, Demokratiebildung in verschiedenen Formaten in 

euere Arbeit zu integrieren. Dabei kann es über aktuelle politische Diskurse gehen, oder den 

eigenen Stadtteil. Es kann ein kurzer oder langer Workshop sein. Ein ganzes Wochenende, oder 

eine kleine Einheit: Wir haben neben verschiedenen Metalog-Übungen, auch ein Demokratie-

Spiel angeschafft, dass zu Diskussionen anregt und verschiedene Entscheidungsformen 

ausprobieren lässt. Unser jugend.demokratie.mobil. kann auch von euch ausgeliehen werden, 
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um auf Festen oder Märkten eingesetzt zu werden.  

Es ist Teil unseres Kooperationsprojekts Echt Fürth und soll euch in eurer Arbeit unterstützen. 

• Aktionen zur Bundestagswahl voraussichtlich Frühjahr 2025 

• Weltkinder- und Jugendtag am 20.09.2025 

• Brettspielfieber vom 06.11 - 09.11.2025 

Und auch wieder mit dem Jugendhaus St. Martin ein Termin „On Tour“ 

Fortbildung für Ehrenamtliche in Kooperation mit dem KJR Fürth 

Juleica-Schulung 2025: 

Es wird wieder eine Juleica-Schulung im kommenden Jahr geben. Die genauen Termine werden noch 

festgelegt. Auch wird es wieder einen Rettungsschwimmer-Kurs im Januar/Februar geben.  

Über die Termine und Anmeldung werdet ihr per Mail informiert 
 

Da es keine Nachfragen und Änderungswünsche gibt, wird die Jahresplanung 2025 in der vorliegenden 

Form einstimmig beschlossen. 

Die Vollversammlung beschließt bei 36 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen die 

Haushaltsplanung 2025. 
 

Zu TOP 7 Kurzbericht Kinder- und Jugendzentrum Alpha1 

Torsten Paul, Leiter des Kinder- und Jugendzentrums Alpha1, stellt den Bericht vor. 

Statistik 

 
 

Zu TOP 8 Nachwahlen Vorstand 

Es sind heute wieder Nachwahlen angesetzt. 

Melanie tritt als stellvertretende Vorsitzende zurück. Deshalb ist eine Nachwahl nötig. 

Die SJR-Vollversammlung beruft einen Wahlausschuss von drei Personen: 

Günter Fremuth, Luise Peschke und Julian Pecher wird mit 36 JA-Stimmen, 0 NEIN-Stimmen und 0 

Enthaltungen als Wahlausschuss bestätigt. 

Der Wahlausschuss bestimmt aus seiner Mitte als Leiter Günter Fremuth. 

Der Leiter des Wahlausschusses stellt die Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder der 

SJR-Vollversammlung mit 36 fest. 

Es ist eine Stelle zu besetzen. Die Stellvertretung der Vorsitzenden, da Melanie Herzog-Gebsattel 

zurückgetreten ist. Aus der Vollversammlung geht ein Wahlvorschlag ein: Finn Lenski, CPD. Er ist 

delegiert (Stimmberechtigtes Mitglied) und bereit zu kandidieren. Die Wahl findet geheim statt. Der 

Leiter des Wahlausschusses gibt das Ergebnis bekannt. Von 36 abgegeben gültigen Stimmen fallen 34 

Stimmen mit 2 Enthaltungen auf Finn Lenski. Der Gewählte nimmt die Wahl an. Die freie Beisitzer-Stelle 

im Vorstand steht nun zur Wahl, da Finn Lenski neuer Stellvertretender Vorsitzender ist. Aus der 

Vollversammlung geht ein Wahlvorschlag ein: Moritz Leistner, CPD. Er ist nicht delegiert 

(Stimmberechtigtes Mitglied) und bereit zu kandidieren. Die Wahl findet geheim statt. Der Leiter des 

Wahlausschusses gibt das Ergebnis bekannt. Von 36 abgegeben gültigen Stimmen fallen 34 Stimmen 

mit 2 Enthaltungen auf Moritz Leistner, CPD. Der Gewählte nimmt die Wahl an. Der Wahlausschuss 

beendet die Wahl und tritt zurück. Er übergibt die Gesprächsleitung wieder an Corinna Arndt, die sich 

beim Wahlausschuss für die Durchführung der Wahl bedankt. 
 

Zu TOP 9 Anträge 

Es liegen keine Anträge vor 
 

Zu TOP 10 Verabschiedung unseres Geschäftsführers Jochen Krüger Wünsche /  

  Anregungen / Informationen / Sonstiges 
 

Zuletzt wird der langjährige Geschäftsführer Jochen Krüger verabschiedet, der seit 2007 diese Stelle 

innehat und zum 31.12.2024 in den Ruhestand geht. Als Nachfolger konnte Benedikt Rampelt, bisher 

Pädagogische Fachkraft in der Geschäftsstelle, gefunden werden. 
 

gez. Corinna Arndt    für das Protokoll: 

Vorsitzende      Karin End, Jochen Krüger 


